



記念式典



式辞を述べる総監



祝賀会食

北部方面隊（監：田浦陸将）は、10月13日から15日までの間、札幌・丘珠・真駒内駐屯地及び札幌市内ホテル等各施設において、北部方面隊創隊65周年記念行事を行った。

札幌駐屯地において行われた記念式典では、創隊記念日を一同で祝うとともに、方面隊の隊員としての誇りを堅持することにより、異なる一体感を深めることができた。

記念式典において、総監は、「北部方面隊は、北海道の防衛・警備のみ

ならず、他方面隊における各種事態発生に際して、内ホーテル等各施設において、北部方面隊創隊65周年記念行事を行った。

札幌駐屯地において行われた記念式典では、創隊記念日を一同で祝うとともに、方面隊の隊員としての誇りを堅持することにより、異なる一体感を深めることができた。

記念式典において、総監は、「北部方面隊は、北海道の防衛・警備のみ

# 北部方面隊創隊65周年記念行事



第740号  
平成29年12月8日

## 方面総監要望事項

よく考えて、  
前へ！

陸上自衛隊  
北部方面隊広報紙  
発行：北部方面総監部広報室

北部方面隊  
ホームページ  
<http://www.mod.go.jp/gsdf/nae>



り發展充実させ、隊務に精励し、日本国民の、そして道民の皆様の負託に応えるべく、精進し続けることをここにお誓い申します」と式辞を述べた。

記念式典に引き続き、祝賀会食を北海道自衛隊協力会北海道殉職隊員追悼式を行った。北海道殉職隊員追悼式を北海道知事をはじめ、委員の参列をいたしました。北海道殉職隊員追悼式を行った。

北海道地域協議会の協力団体との共催で行い、北海道内・外から多くの方々の出席を得た。会食では、総監挨拶に続き、北海道自衛隊協力会連合会会長が一丸となり、「よく考えて、前へ！」進化し続けることが重要と考えております。北部方面隊の隊員であることの誇りを胸に、道、市町村を始めとする関係機関や地域の皆様と緊密な連携を図り、歴代総監及び隊員の築いてきた良き伝統をよ

り、北海道殉職隊員追悼式を行った。北海道殉職隊員追悼式は、10月14日、真駒内駐屯地において、厳肅な雰囲気の中、慰霊碑参拝式典、昼食会などを肃々と行い、殉職隊員の御靈に対し、哀悼

の意を表明するとともに、自衛隊の使命達成の陰には尊い命が失われたことを改めて認識する一

日となつた。

# 北海道殉職隊員追悼式



会同の様子



隊友会会長挨拶

北部方面隊は、10月14日前夜祭に先立ち、札幌市内のホテルにおいて、第26代総監酒井氏をはじめ、名参加をいたたぎ、歴代総監同を実施した。

北部方面隊は、10月14日前夜祭に先立ち、札幌市内のホテルにおいて、第26代総監酒井氏をはじめ、名参加をいたたぎ、歴代総監同を実施した。

## 歴代総監会同・前夜祭



献花



追悼式



遙か西方の地へ…長距離機動訓練から連隊規模演習までを実施

## 平成29年度 協同転地演習

北部方面隊は、10月23日から12月4日までの間、多様な事態に効果に対応するため、各種輸送手段を活用した西部方面隊管内までの長距離機動訓練を実施するとともに、現地における連隊規模の演習を実施して、方面連隊の即応性の向上を図ることを目的として、平成29年度協同転地演習（連隊規模）を実施した。

本演習の特色として、民間を含む陸海空路（民間船舶、航空自衛隊、米軍船舶等）を使用しての長距離機動に引き続いて、西部方面隊が実施する平成29年度西部方面隊実動演習（鎮西29）に連接した連隊規模演習を実施した。

本演習は、第2師団（人員約1200名、車両約400両、航空機4機）及び第5旅団（人員約650名、車両約300両、航空機2機）を実施部隊として、日出生台演習場における攻撃訓練、十文字原演習場における防護訓練、健軍駐屯地及び奄美大島における対空戦闘訓練、奄美大島における兵站業務訓練を実施した。

本演習において、関係部外機関等との調整、部隊の機動計画の作成等を演練し、機動展開能力を維持・向上することができた。北部方面隊は引き続きフォースプロバイダーとして、作戦遂行能力を向上させ、統合機動防衛力の構築に向け邁進する。



陸路を走る96式装輪装甲車



米軍汎用揚陸艇による輸送



日出生台演習場での訓練



民船による輸送



航空自衛隊による輸送

一撃必中！相互連携！

## 平成29年度 北部方面隊 戰車射撃競技会

北部方面隊は、10月22日から10月28日までの間、第7師団長を担任官として、北海道大演習場島松地区第一戦車射撃場において、平成29年度北部方面隊戦車射撃競技会を実施した。

本競技会は、戦車射撃能力の向上を図ることを目的に、小隊単位での戦闘射撃を競うものである。

競技には、第2、第71、第72、第73戦車連隊、第5、第11戦車大隊、第7偵察隊の合計48個小隊が参加した。

今年度の競技会には、人員約1300名、戦車は今回から初めて正式に競技に参加となる10式戦車を含めた約200両が参加し、部隊対抗の部、中隊対抗の部、小隊対抗の部及び戦車直接支援部隊等の部での競技となった。

また、本競技会には、部外協力団体等の研修者536名が研修し、自衛隊に対する信頼感の醸成を図ることができた。

競技会結果

### 部隊対抗の部

優勝 第72戦車連隊  
準優勝 第73戦車連隊

### 中隊対抗の部

優勝 第72戦車連隊第5中隊  
準優勝 第73戦車連隊第4中隊

### 小隊対抗の部

優勝	第72戦車連隊第2中隊第2小隊
準優勝	第71戦車連隊第3中隊第2小隊
第3位	第73戦車連隊第3中隊第2小隊
第4位	第72戦車連隊第5中隊第2小隊
第5位	第73戦車連隊第5中隊第2小隊
第6位	第2戦車連隊第3中隊第2小隊

### 戦車直接支援部隊等の部

優勝	第7後方支援連隊第2整備大隊
第2位	戦車直接支援中隊



戦車の横行行進射撃



応援に熱が入る各部隊

## 平成29年度北部方面隊演習場秋季定期整備

～道場の整備は我らの手で～



渡渉点整備（矢白別）



総合戦闘射場整備（上富良野）



戦車射場整備（北大演）



射場整備（然別）

北部方面隊は、11月1日から11月10日までの間、北海道大演習場及び鬼別演習場において、各師・旅団及び直轄各部隊長を整備主任として、平成29年度北部方面隊演習場秋季定期整備を実施した。

方面隊の道場、ひいては陸上自衛隊の道場を整備する「道場化」は、陸上自衛隊のDNAの継承、自衛隊の実動的な抑止・対処能力の維持・向上のために極めて重要な任務である。

各部隊は、演習場の機能の拡充及び機能の維持・向上のために極めて重要な任務である。

終始を通じ、「自らが最も強く、最も頼もしに、万事作戦を基づき本整備間に実施すべき事項を案出しあらゆる機会を捉えて隊務の総合一体化を図った。道場は自らが良くする」という強い信念をもつて任務を完遂した。

# 第301・302沿岸監視隊

## 「内閣総理大臣特別賞状」受賞



内閣総理大臣からの表彰状の授与



内閣総理大臣（前列中央）との記念撮影

決意をあらたにした。申しあげます」と述べた諸先輩方並びに地域の皆様に心から感謝を表す。また、第302沿岸監視隊長は、「日々黙々と任務に邁進して参ります」と述べた。

受賞した第301沿岸監視隊長は、「今回の受賞は、歴代の全隊員ご家族関係する各部隊、地域の皆様のおかげです。引き続き、全力で任務に邁進して参ります」と述べた。

受賞した第301沿岸監視隊長は、「日々黙々と任務に邁進して参ります」と述べた。

皆さんの献身的な努力によって守られています。國民の命と平和な暮らしは、間違いない

感を持っています。國民の負託に全力で応えてきた隊員の皆さんを私は誇りに思っています。國民の命と平和な暮らしは、間違いない

感を持っています。國民の負託に全力で応えてきた隊員の皆さんを私は誇りに思っています。國民の命と平和な暮らしは、間違いない

感を持っています。國民の負託に全力で応えてきた隊員の皆さんを私は誇りに思っています。國民の命と平和な暮らしは、間違いない

感を持っています。國民の負託に全力で応えてきた隊員の皆さんを私は誇りに思っています。國民の命と平和な暮らしは、間違いない

感を持っています。國民の負託に全力で応えてきた隊員の皆さんを私は誇りに思っています。國民の命と平和な暮らしは、間違いない

感を持っています。國民の負託に全力で応えてきた隊員の皆さんを私は誇りに思っています。國民の命と平和な暮らしは、間違いない

感を持っています。國民の負託に全力で応えてきた隊員の皆さんを私は誇りに思っています。國民の命と平和な暮らしは、間違いない

感を持っています。國民の負託に全力で応えてきた隊員の皆さんを私は誇りに思っています。國民の命と平和な暮らしは、間違いない

感を持っています。國民の負託に全力で応えてきた隊員の皆さんを私は誇りに思っています。國民の命と平和な暮らしは、間違いない

## 北海道大学

### 新渡戸フェローゼミ協力

北部方面隊は、平成29年10月27日及び11月11日の両日、北海道大学が実施した、新渡戸フェローゼミに協力した。新渡戸フェローゼミは、北海道大学内にある新渡戸カレッジの主催で、試験により選抜された学生が、9個のゼミに分かれ、それぞれの命題について研究する。その中の石川ゼミにおいて、人材育成プログラムである。その中



89式装甲戦闘車の説明



航空機をバックに記念撮影



防衛課長による講義



情報の対象が入隊に結び付けば 表彰の対象になります。

### ～心の健康相談室～

#### (第190回) 人生に潤いを与える言葉

釈氏の随筆、吾が儒の素位、四字は是れ海を渡るの浮城なり。寓に隨いて安んぜば、則ち入るとして得ざるはなし。

(後集・135)

古くは、『中庸』にこう述べています。

「其の位に素すして行ない、其の外を願わす」と。その意味するところは「現在の自分がいるべき地位に使命を自覚して、それを果たすように努力し、それ以外のことは考えない」というのです。自分の立場をしっかりと守り、周囲に目を奪われることなく、いまの境遇を全うすることの大切さを述べて全篇を終えるのです。

心の健康相談・メンタルヘルス・カウンセラー  
根本 和雄



### 隊員自主募集の推進！

#### 次世代を担う隊員を我々の手で

隊員による募集活動について、昨年度までは「縁故募集」と称していましたが、今年度から「隊員自主募集」に変更されました。隊員自主募集については、右のポスターにありますように募集情報の対象者が入隊に結びつけば、その人数により第5級賞詞から第3級賞詞までが授与される。

昨年度は、方面隊内で第3級賞詞が7名で第4級賞詞が14名、第5級賞詞が339名授

いた。引き続き航空自衛隊千歳基地において陸上自衛隊の概要説明、主要装備品の展示及び体験喫食を実施しました。引き続き航空自衛隊の幹部自衛官との懇談を実施した。参加した学生は、自衛隊に関する知識が殆ど無く、担当者の説明を興味深く聞き、懇談をしていました。

答では、「日米共同訓練でのコミュニケーションは、何が何だかわからない」「島嶼部における戦車の役割は何か?」など、専門的な質問が多數出されました。

読者の皆様が、お問い合わせの際は、「隊員は普段何をしているのか?」「給料はどのくらいですか?」など、幅広い質問に答えていました。来年は、皆様に勤務の活力と心の癒しをお伝えする広報紙として、更に充実・発展させてまいりますので、引き続きご愛読のほど、よろしくお願い申し上げます。

編集後記

札幌にも雪が降り、物のささら電車が走り出し、もうすぐ厳しい冬の到来を感じさせる今日この頃である。街はクリスマス一色から、しぶき繩頭に並び、年の瀬が近いことを実感する。「師走」であることから12月のことと「師走」と呼んでいますが、年末はとにかく忙しいということである。一年間馬鹿馬のようになってきたが、今年度から「隊員自主募集」に変更された。

北海道大学内において総監部防衛部防衛課長(木原)は、「隊員自主募集」に変更されると、充実した研修となつた。

11月11日には、北海道大学内において、総監部防衛部防衛課長(木原)が、ゼミの役割、各種活動等について理解を促進することを目的として実施したものである。

10月27日、当初東千歳駐屯地において開催された。北海道大学全隊員が広報官となり、「次世代を担う隊員自主募集」に変更されるとおり、これまで同様に募集情報の対象者が入隊に結びつけば、その人数により第5級賞詞から第3級賞詞までが授与される。

昨年度は、方面隊内で第3級賞詞が7名で第4級賞詞が14名、第5級賞詞が339名授

いた。引き続き航空自衛隊千歳基地において陸上自衛隊の概要説明、主要装備品の展示及び体験喫食を実施しました。引き続き航空自衛隊の幹部自衛官との懇談を実施した。参加した学生は、自衛隊に関する知識が殆ど無く、担当者の説明を興味深く聞き、懇談をしていました。

答では、「日米共同訓練でのコミュニケーションは、何が何だかわからない」「島嶼部における戦車の役割は何か?」など、専門的な質問が多數出されました。

読者の皆様が、お問い合わせの際は、「隊員は普段何をしているのか?」「給料はどのくらいですか?」など、幅広い質問に答えていました。来年は、皆様に勤務の活力と心の癒しをお伝えする広報紙として、更に充実・発展させてまいりますので、引き続きご愛読のほど、よろしくお願い申し上げます。